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Liebe Veitshºchheimerinnen,   

liebe Veitshºchheimer, 

Erfolg hat drei Buchstaben: TUN!   
(Johann Wolfgang von Goethe)  
 
In der gesamten abendlªndischen Tradition gehºrt der individuel-
le Beitrag zum Allgemeinwohl unverzichtbar zu unserem gesell-
schaftlichen Leben.  Schon Perikles formulierte 500 v. Chr.: ĂWer 
an den Dingen der Stadt keinen Anteil nimmt, ist kein stiller, son-
dern ein schlechter B¿rgerñ, und pries damit inniglich die GroÇ-
herzigkeit und das Engagement der Athener f¿r die Sozialschwa-
chen ihrer Stadt. Moderner formuliert: Er brach eine Lanze f¿r 
das Ehrenamt. 
 
Und das wollen wir an dieser Stelle auch tun:  
Wir bedanken uns bei Ihnen f¿r Ihre ehrenamtlichen Tªtigkeiten 
in unseren vielen Vereinen, Initiativen und caritativen Einrichtun-
gen. Ohne Sie und Ihr groÇes soziales Engagement f¿r Veits-
hºchheim w¿rden viele Aufgaben in unserer Gemeinde nicht   
oder nur unzureichend durchgef¿hrt werden kºnnen. Wo kontinu-
ierliche Unterst¿tzung, manchmal Nothilfe, Verªnderung oder 
neue Ideen nºtig sind, springen Sie ein. Sie bringen Bewªhrtes 
und Neues, Alt und Jung, Menschen, die schon lange hier leben 
und Fl¿chtlinge, GroÇstªdter und lªndliche Bevºlkerung, Kºnner 
und  Laien zusammen. Ob Fºrderverein Abenteuerspielplatz, 
Freiwillige Feuerwehr, Mªnnergesangsverein, Musikschule, Na-
turfreunde, Partnerschaftskomitee, Turngemeinde oder Wasser-
wacht, um nur einige wenige zu nennen, ohne Ihre ehrenamtli-
che Mitarbeit und Mithilfe wªre Veitshºchheim gesellschaftlich 
ªrmer. 
 
Daf¿r vielen Dank! 
Ihre Redaktion 
 

    нΦ !ǳǎƎŀōŜ                             aŅǊȊ нлмф 

https://de.wikipedia.org/wiki/Perikles


Wir erinnern ané. 

Adolf Mahlmeister, 

der am 25. Januar 

2019 im Alter von 84 

Jahren verstorben 

ist. 

Adolf Mahlmeister 

war ¿ber 35 Jahre 

Mitglied in der SPD. 

  

н 

Wir gratulierené            

 

Andrea Huber zum Ehrenzeichen des Bayerischen Ministerprªsidenten f¿r ihre ehrenamt-

liche Tªtigkeit in Veitshºchheim 
Der diesjªhrige Neujahrsempfang der Gemeinde Veitshºchheim war f¿r An-

drea Huber ein besonderer Tag. Ihr wurde das Ehrenzeichen des Bayeri-

schen Ministerprªsidenten f¿r ihre langjªhrige erfolgreiche ehrenamtliche 

Arbeit ¿berreicht.  

Wer so geehrt wird, hat sich mindestens zwei Jahrzehnte, mºglichst in ver-

schiedenen Bereichen in der Gemeinde engagiert und eingebracht. Andrea 

Huber hat das seit 1990 aktiv und sehr erfolgreich in verschiedenen Funkti-

onen getan: z. B. als Mitglied des Pfarrgemeinderates der Kuratiegemeinde, 

als Stellvertretende Vorsitzende, spªter auch Vorsitzende, als Lektorin und Kommunionhelferin, als Cari-

tasbeauftragte der Kuratiegemeinde und Bindeglied zwischen allen ºrtlichen Caritaseinrichtungen und den 

beiden katholischen Pfarrgemeinden. Sie ist Mitglied im Vorstandsteam des Katholischen Frauenbundes 

Veitshºchheim und steht hier den Frauen als Ansprechpartnerin in vielen Fragen des Alltags zur Verf¿-

gung. 

AuÇerdem verkn¿pft sie ihre vielen kirchlichen Aufgaben mit denen im Organisationsteam der Nachbar-

schaftshilfe Veitshºchheim, um vielfªltige soziale Verªnderungen auf den Weg zu bringen. 

Wir gratulieren é.     

 
Rainer Kinzkofer zum 75. Geburtstag 
 
Veitshºchheims Altb¿rgermeister Rainer Kinzkofer wurde am 18. Januar 

2019 erfolgreiche 75 Jahre jung. Der agile Jubilar ist trotz seines Ruhe-

standes weiter sehr aktiv und glaubt man der Mainpost, die im Lokalteil 

der Zeitung meist abgebildete Person. Seiner erfolgreichen Arbeit f¿r 

Veitshºchheim ist zu verdanken, dass wªhrend seiner Amtszeit der Wohl-

stand weiter ausgebaut und mit hoher Wohn- und Lebensqualitªt entwi-

ckelt wurde.  

"Es hat SpaÇ gemacht, es war stets interessant, spannend und auch fast 

immer angenehmñ, sagt Rainer Kinzkofer r¿ckblickend auf seine 28-

jªhrige Amtszeit als B¿rgermeister. Sein Wahlspruch sei stets gewesen: 

"Man erkennt den Wert einer Kommune daran, was sie f¿r die Schwªchs-

ten ihrer Glieder, f¿r die Kinder und Jugendlichen und die Senioren tut."  Ein wenig bedauert er aber schon, 

dass er neben seiner Tªtigkeit als B¿rgermeister nicht genug Zeit f¿r seine Familie hatte. Das holt er jetzt 

nach und verbringt viele Stunden mit seinen Enkeln.  

 

Neujahrsempfang der SPD Veitshºchheim 
 
Da der gewohnte Jahresabschluss 2018 aus Termingr¿nden nicht zustande 

kam, wurde kurzerhand ein Neujahrsempfang am 17.01.2018 organisiert. In 

gem¿tlicher Atmosphªre und bei leckerem Essen trafen sich die SPD-

Mitglieder, um das neue Jahr einzulªuten. 

Walter Kolbow, Staatssekretªr a.D., MdB a.D. nahm die Ehrungen der lang-

jªhrigen Mitglieder vor.  

Geehrt wurden nachstehende Genos-

sen und Genossinnen f¿r:  

- 55 Jahre: Georg Lermann 

- 45 Jahre: Johanna Meyer 

- 40 Jahre: Elisabeth Schell und Hans 

Joachim Siegling 

- 30 Jahre: Elfriede Fleischer 

- 25 Jahre: Sibylle Brandt 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Verleihung der Willy-Brandt-Medaille 



 

Wir stellen vor: 

 

Unsere Gemeinderªte und Gemeinderªtinnen der Veitshºcheimer SPD sind nicht nur politisch sehr 

aktiv und gestalten die Politik in der Gemeinde Veitshºchheim tatkrªftig mit. Sie sind auch in ihren 

Ehrenªmtern engagiert und ermºglichen auf diesem Weg ein gedeihliches Zusammenleben der 

Veitshºchheimer Bevºlkerung. Ehrenamt bedeutet in der Freizeit etwas Sinnvolles zu tun und sich in 

vielfªltigen Bereichen zugunsten derer, die Hilfe benºtigen, unerm¿dlich und vielfªltig einzubringen, 

z.B. in Kultur, Naturschutz, Integration und Inklusion, Sport, Bildung, Sicherheit und Demokratie.  

Wir mºchten Ihnen die Gemeinderªte und GemeinderªtInnen der Veitshºchheimer SPD und ihr eh-

renamtliches Engagement vorstellen: 

        Marlene GoÇmann ï Fraktionsvorsitzende  

Sachliche und machbare Kommunalpolitik ist das Anliegen von Marlene, die seit 2002 

im Gemeinderat ist. Lange Jahre ist sie im Rechnungspr¿fungsausschuss, deren Vorsit-

zende sie bis 2014 war. Neben ihren vielfªltigen Mitgliedschaften in Veitshºchheimer 

Vereinen (SVV, TGV, Musikverein, Fºrderverein Mittelschule) kennen viele Veitshºch-

heimer sie auch als Pfarrgemeinderªtin von St.Vitus. Dieses Amt hatte sie 17 Jahre inne 

und findet ºkumenisches Miteinander weiterhin wichtig. F¿r den Ortsteil Birkental orga-

nisiert sie monatlich den Birkentalstammtisch. 

 

Gertraud Azar ï stellvertretende Fraktionsvorsitzende 

Seit fr¿her Jugend politisch aktiv, ist Gertraud Azar die Schnittstelle zu den ¿berºrtli-

chen Parteiorganen. Als Vorsitzende des SPD Ortsvereins ist ihr die Kommunalpolitik 

ein wichtiges Anliegen. Seit 2013 ist Gertraud Azar Mitglied des Gemeinderats. Ihr Inte-

resse gilt insbesondere dem Zusammenleben der B¿rger vor Ort. Als Mitglied des Ar-

beitskreises ĂVeitshºchheim hilftñ ist es ihr ein Bed¿rfnis das Miteinander von Alt- und 

Neub¿rgern zu fºrdern. Daneben kommen auch andere Mitgliedschaften nicht zu kurz: 

Naturfreunde, Simon-Hºchheimer-Gesellschaft, Eigenheimer und der Arbeitskreis Se-

nioren. 

 

Elmar Knorz ï der 3. B¿rgermeister 

Elmar ist in Veitshºchheim nach fast 25 Jahren im Gemeinderat fest verwurzelt. AuÇer-

dem kannte man ihn weit ¿ber den Ort hinaus mit Narrenkappe als Prªsident des VCC. 

Dieses Amt hat er nun an Conny Lyding abgegeben und ist seit November 2018 Ehren-

club-Prªsident.  Auch in der Feuerwehr war er lange aktiv tªtig. Inzwischen ist er Mit-

glied im Gewerbe- und Verkehrsverein (als Revisor) und im Vorstand unseres Touris-

musvereins Zwei Ufer Land. Seit 2014 ist er dar¿ber hinaus Schºffe am Amtsgericht. 

 

Ute Schnapp 

Seit 12 Jahren im Gemeinderat ist ihr die Jugendarbeit ein besonderes Anliegen. Des-

halb gilt ihre ehrenamtliche Arbeit der Elterninitiative Jugendzentrum, dem Fºrderver-

ein Abenteuerspielplatz und der Nachbarschaftshilfe. 6 Jahre war sie Referentin f¿r 

Familie und Soziales. Unsere ehemalige B¿rgermeisterkandidatin und jetzige Kreisrª-

tin ist dar¿ber hinaus bei den Naturfreunden, der Wasserwacht und dem Mªnnerge-

sangverein aktiv. 

 

Michael Birk 

Der aktive Feuerwehrmann (Zugf¿hrer, stv. Gruppenf¿hrer und Ausbilder) war 18 Jahre 

stellvertretender Kommandant und drei Jahre als Kreisbrandmeister tªtig. Wªhrend sei-

ner Zeit als Gemeinderat (ab 2002) und 3. B¿rgermeister (2008-2014) kam es deshalb 

ºfter vor, dass ihn ein Notfall aus der Sitzung holte. AuÇerdem ist er auch Mitglied in 

verschiedenen Vereinen und Organisationen (SVV, MGV, Eigenheimerbund, Fºrderver-

ein Abenteuerspielplatz, BRK und Freundeskreis der St.-Ursula-Schule). о 

   о 



Wir stellen vor: 

 

Ursula Heidinger 

Ursel Heidinger ist bekannt f¿r ihre Seniorenarbeit. Als Referentin des Gemeinderats 

f¿r Senioren, des Seniorenbeirats sowie des Arbeitskreises Senioren ist sie mit gan-

zem Herzen f¿r die ªlteren Mitb¿rger tªtig. Wªhrend sie fr¿her mit ihrem Organisati-

onstalent den Wochenmarkt, die Altortweihnacht, die letzte Fuhre und das Altortfest 

initiiert hat, k¿mmert sie sich heute vor allem um die Organisation von Wanderungen 

und Ausfl¿gen f¿r ªltere Mitb¿rger. Mitglied ist sie auÇerdem im Sch¿tzenverein, 

MGV, Musikverein, Gewerbe- und Verkehrsverein, VdK und der Sudetendeutschen 

Landsmannschaft. 

 

Dieter Leimkºtter 

Dieter Leinkºtter ist vielfªltig unterwegs. Nicht nur bei der Feuerwehr, wo er die Hel-

fer-vor-Ort-Einheit leitet, sondern auch im Vorstand der AWO ist er aktiv. Auch ande-

re Vereine kommen nicht zu kurz: Fºrderverein Mittelschule (auch dort ist er im Vor-

stand), im Theater am Hofgarten, beim Bund Naturschutz und Eigenheimer Bund ist 

er ebenfalls Mitglied. Im Gemeinderat, dem er seit 2014 angehºrt, ist ihm die Ver-

kehrssituation in der Gemeinde ein besonderes Anliegen, dabei insbesondere die 

Verbesserung f¿r die FuÇgªnger, Menschen mit Behinderung, Senioren und Familien 

sowie der ºffentliche Personennahverkehr. 

   

 

Verkehrschaos im W¿rzburger Norden? 
 

Nun hat Veitshºchheim am Geisberg endlich eine synchronisierte Ampelanlage, die den Verkehr 

zum Gewerbegebiet f¿r alle ertrªglich gestalten soll. Allerdings entsteht die angespannte Ver-

kehrssituation bei uns im Ort nicht nur durch die Veitshºchheimer B¿rger und das wachsende Ge-

werbegebiet, sondern auch durch die BaumaÇnahmen der Nachbargemeinden. Bei einer Veran-

staltung der SPD Rimpar wurde deshalb mit B¿rgern aus dem Ort und den umliegenden Kommu-

nen, bei der uns unsere Gemeinderªtin Ute Schnapp vertreten hat, diskutiert, wie dem wachsen-

den Verkehrsdruck im W¿rzburger Norden nachhaltig zu begegnen wªre.  

Aktuell werden uns die geplanten Umgehungen in Rimpar und Maidbronn direkt betreffen. Schon 

heute fahren die meisten G¿nterslebener ¿ber den Geisberg. Der Verkehr wird bei den anstehen-

den Bauarbeiten und durch teilweise Sperrungen, wie die seit Juni 2018 bestehende Sperrung der 

StraÇe von W¿rzburg nach Rimpar, weiter nach Veitshºchheim verlagert. 

Dabei bef¿rchten viele Veitshºchheimer, dass durch die Staus am Geisberg der Verkehr verstªrkt 

¿ber die G¿nterslebener StraÇe flieÇen wird. Dies stellt nicht nur ein  rgernis f¿r die Anwohner 

dar, sondern auch einen zusªtzlichen Risikofaktor f¿r die Schulkinder. 

Problematisch ist ebenfalls die Tatsache, dass  die Deutsche Umwelthilfe (DUH) ihre Ank¿ndigung 

wahr gemacht hat und  wegen der ¦berschreitung der Stickoxid-Grenzwerte in W¿rzburg klagt. 

Dies betrªfe vor allem die Fahrer von Dieselfahrzeugen, die von Veitshºchheim kommend wegen 

einer drohenden Sperrung der Nordtangente Probleme mit der Anbindung an die stªdtische Infra-

struktur bekªmen. 

F¿r uns ist klar: wir brauchen mºglichst schnell die versprochene regionale Verkehrskonferenz, 

die Lºsungen zum drohenden Verkehrschaos im W¿rzburger Norden erarbeiten muss. 

п 

https://www.mainpost.de/regional/wuerzburg/Am-Wuerzburger-Stadtring-droht-ein-Dieselfahrverbot;art735,10149930


Endlich da! Die neue Ortsgestaltungssatzung 

 

Schon lªngere Zeit wurde innerhalb der SPD-Fraktion diskutiert, ob 

es nicht sinnvoll wªre die Ortsgestaltungssatzung, die die Bebauung 

und die Gestaltung der Flªchen im Altort regelt, neu zu fassen. 

Neue Techniken, neue Gestaltungsmºglichkeiten, neue Baustoffe 

und ja ï auch die moderne Zeit, der verªnderte gesellschaftliche 

Geschmack und Zeitgeist in Bauten und Werbeanlagen haben uns 

dazu bewogen. Andererseits aber sollte der Charakter unseres 

Altortes unverªndert erhalten bleiben, denn sowohl die Einheimi-

schen, die ihr Dorf lieben, als auch die Touristen, die die besondere 

Atmosphªre genieÇen wollen, mºchten sich in Veitshºchheim wohl-

f¿hlen. So gab es im Gemeinderat immer hªufiger Ausnahmerege-

lungen, die auch von den Gemeinderªten eher als selbstverstªnd-

lich angesehen wurden. 

Schon im Herbst 2015 beantragten wir deshalb die ¦berarbei-

tung der geltenden Ortsgestaltungssatzung. Nach einem Ge-

sprªch, das Marlene GoÇmann und Elmar Knorz mit Architekten 

f¿hrten, waren wir uns ¿ber die folgenden wichtigen Fakten einig: 

- der Geltungsbereich soll eingegrenzt und klar definiert werden 

- Dªcher, Dachaufbauten und Fenster sollen zeitgemªÇ definiert 

werden 

- Solar- und Photovoltaik-Anlagen m¿ssen konkret beschrieben 

werden 

- die Gestaltung und Zulªssigkeit von Werbeanlagen soll in einer 

Anlage der Satzung beigef¿gt werden, da diese das gesamte 

Gemeindegebiet betreffen. 

Wir beschªftigten uns mit Ortsgestaltungssatzungen verschiede-

ner anderer Gemeinden und einigten uns im Januar 2017 auf ei-

nen gemeinsamen Entwurf. Auch einige Ortsbegehungen waren 

nºtig, um den Istzustand und die Notwenigkeit einer ºrtlichen Be-

grenzung festzustellen. 

Nach einer Klausurtagung im Mªrz 2017 reichten wir diesen Sat-

zungsentwurf mit einem eingrenzenden Ortsplan bei der Gemeinde 

Veitshºchheim ein. Ein Jahr spªter, im Mªrz 2018, trafen sich 

schlieÇlich Vertreter aller Fraktionen, um die Vorlage der Bauverwal-

tung, die in weiten Bereichen mit unserem Entwurf ¿bereinstimmte, 

und das weitere Vorgehen zu besprechen. Nachdem der Stadtbau-

planer Prof. Schirmer einbezogen wurde und nach einer weiteren 

Ortsbegehung konnte endlich im Januar 2019 die neue Satzung ver-

abschiedet werden. 

Es war uns wichtig, Tradition und Moderne in Einklang zu bringen, 

so sollen die f¿r Veitshºchheim typischen Fenster und Torgestal-

tungen beibehalten werden. Das Ortsbild soll ein stimmiges und 

harmonisches Ganzes ergeben und nicht dem Zufall ¿berlassen 

werden. Aber ein Ort muss sich auch weiterentwickeln, deshalb 

muss sich eine Ortsgestaltungssatzung den modernen Gegeben-

heiten anpassen. 

   р 




